



**ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA**  
**Sábado, 21 septiembre 2019 (ZAMORA- Sede Cruz Roja Zamora)**

**Asistencia**

En total estuvieron representadas **19 entidades** de las 76 que forman la CONGDCyL en la fecha de la Asamblea

ACCIÓN VERAPAZ	Aurora Mariner
AIDA	Maite López Presa
AMYCOS	Andrés Rodríguez
ASOCIACIÓN ALBA	Alfonso Febrero
ASOCIACIÓN AMAP	M <sup>a</sup> Jesús Antolín
ARCORES	Ernesto Pascual
CARITAS	Trinidad Varona
CRUZ ROJA	Fernando Andrade
	Silvia Montalvo
FUNDACIÓN PAZ Y SOLIDARIDAD	José Ignacio Fernández
JOVENES Y DESARROLLO	Camino Rivero
JUSTICIA Y PAZ	Esther García serrano
MANOS UNIDAS	Teresa Mulero
MILPA	Aurora Ramos
MISIÓN AMÉRICA	M <sup>a</sup> Angeles Cordero
ONG CEBU	José Carmona
PROYDE	Rufino Arconada
	Gregorio de Frutos
PROYECTO CULTURA Y SOLIDARIDAD	M <sup>a</sup> José Hervás
TIERRA SIN MALES	Luis Garmendia
TRABAJO SOLIDARIO	M <sup>a</sup> Luz Marín

También participaron

SECRETARÍA TÉCNICA	Rocío Prieto Marruecos
SECRETARÍA TÉCNICA	Sara García Martín

La Asamblea se celebró en la sede de Cruz Roja en Zamora, con el siguiente orden del día

**10.30 h. Inicio Asamblea. ORDEN DEL DÍA**

Bienvenida por parte del Presidente Alfonso Febrero.

**10.35 Aprobación, si procede, del orden del día**

Se aprueba el orden del día propuesto

#### **10.40 Aprobación, si procede, del acta de la Asamblea del 23 febrero de 2019**

Se aprueba el acta de la Asamblea anterior

#### **10.45 Informaciones de gestión de la Junta Directiva**

A modo de resumen, se describen algunas de las actuaciones llevadas a cabo y, de manera especial, se destaca el I Encuentro de Direcciones y Presidencia, que tuvo lugar en el mes de junio en la sede de la Coordinadora. Se destaca que fue un momento importante como red por lo que supuso de planificación y encuentro. Por ello, la propuesta que se asume, como Junta Directiva, es la de realizar una Asamblea anual y un Encuentro de Direcciones y Presidencias, con objeto de reforzar el vínculo con las organizaciones y ganar conciencia de que somos Coordinadora.

#### **Estado cuentas**

El tesorero de la entidad traslada que a la fecha la cuentas están saneadas, sin existir problemas de liquidez o tesorería, por lo que la situación económica actual entra dentro de la normalidad.

#### **Convenios y relación con administraciones**

En relación a los convenios actuales que mantiene la CONGDCyL con las diferentes administraciones, se expone que no hay variaciones importantes. El cambio significativo se ha dado en el convenio de este año, 2019, con la JCyL, como ya se expuso en la anterior Asamblea. El convenio actual con la JCyL no sólo ha duplicado la cantidad (de 15.000 a 30.000 euros), con objeto de realizar la labor de diseño de la Estrategia de EpCG en CyL, sino que se ha ubicado en una partida que permite la inclusión de gastos corrientes de la Coordinadora, en lugar de realización de actividades. Ello permite imputar sin mucha dificultad no sólo los gastos corrientes (local, seguros, teléfono, etc.) sino también personal de la entidad.

Respecto al convenio con Diputación de Valladolid, se ha negociado en este mes de septiembre. Se entra en dinámica de prestación de servicios. Las actividades propuestas para el convenio de este año son: producir conjuntamente con el grupo de teatro La Candela una obra de teatro o *performance* sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible; llevar a cabo varios talleres sobre los ODS en 5 municipios de la provincia; instalar algunas exposiciones en municipios; y lectura del manifiesto de Pobreza Cero en un municipio de la provincia, con nuestra presencia durante el mismo.

Igualmente, también nos han confirmado que un año más hemos sido seleccionados, por parte del Ayuntamiento de Valladolid, para llevar a cabo los talleres dirigidos a centros educativos y personal usuario de CEAS sobre comercio justo y consumo responsable.

El resto de convenio sigue como lo previsto e igual que en años anteriores

#### **Seguimiento elaboración Estrategia de Educación para la Ciudadanía Global**

Rocío Prieto, técnica contratada para llevar a cabo este proyecto, expone las gestiones llevadas a cabo hasta el momento y traslada que se está en la mitad del proceso. Explica que las formaciones iniciales ya se han llevado a cabo en todas las provincias e, igualmente, más de 200 entidades tienen en su correo un cuestionario sobre esta temática.

Igualmente, traslada que está realizando entrevistas en profundidad con 10 personas expertas sobre la materia y que en el próximo mes de octubre tendrán lugar los denominados espacios de encuentro, nuevamente en las diferentes provincias de Castilla y León, para contribuir a la Estrategia afianzando objetivos, intercambiando buenas prácticas, etc.

## **Informe sobre las ONGD de la CONGDCyL**

Se ha enviado a todas las ONGD el informe, elaborado por Ernesto Pascual (Junta Directiva) y Sara García (Secretaría Técnica) a partir de la encuesta enviada a las ONGD de la Coordinadora, con datos de 2018. La idea es poder hacer difusión del mismo y conocer también internamente quiénes y cómo somos. Se destaca el trabajo realizado e igualmente se resalta la importancia de contestar a las encuestas para poder llevar a cabo este tipo de informes, que son importantes para nuestro conocimiento.

Se recuerda que este informe viene a complementar el trabajo que ya se presentó en la anterior Asamblea sobre las subvenciones existentes en Castilla y León en materia de cooperación al desarrollo, que también es importante para ubicar el trabajo de nuestras ONGD. Por ejemplo, aquel informe ponía de manifiesto que más de la mitad del presupuesto en subvenciones destinado a cooperación era gestionado por ONGD de la Coordinadora.

### **12.15 Presentación, votación y elección, si procede, de candidaturas a Presidencia, Vicepresidencia y Secretaría de la Coordinadora ONGD Castilla y León**

El Presidente recuerda la situación ya expuesta en la pasada Asamblea. Tras la dimisión, por motivos personales, del anterior Secretario, José Vicente Corrales (Entreculturas), y de la anterior Vicepresidenta, Amparo Alijas (Manos Unidas), se invitó a estas entidades a que nombraran a una persona sustituta. En el caso de Manos Unidas nombró a Teresa Mulero como nueva persona a ejercer el puesto de Secretaría de la Coordinadora. Desde Entreculturas no se pudo proponer ninguna persona por lo que la Junta Directiva de la Coordinadora propuso a una persona de Misión América, M<sup>a</sup> Angeles Rodríguez, como nueva vicepresidenta, ambos cargos eran provisionales con el compromiso de abrir período de recepción de candidaturas en la siguiente Asamblea, bien ratificar en el cargo a esas personas o bien para nombrar a nuevas personas en el caso de que hubiera nuevas candidaturas.

Una vez enviada esta información a las ONGD y abierto el plazo de recepción de candidaturas para los cargos de vicepresidencia y secretaria, no se han recibido candidaturas, por lo que, tal y como se acordó, debería procederse a ratificar en el cargo a estas personas/entidades. Se procede a realizar votación para ratificar los siguientes puestos:

- VICEPRESIDENCIA - M<sup>a</sup> Ángeles Rodríguez Cordero (entidad: Misión América)
- SECRETARÍA - Teresa Mulero Cortijo (entidad: Manos Unidas)

Por unanimidad de las entidades presentes en la votación (19 votos a favor) se ratifican estos puestos de Junta Directiva para lo que queda de mandato de Junta Directiva, que es de un año.

El Presidente explica que su entidad dejará de estar representada en Castilla y León a finales de este 2019 por lo que ha considerado oportuno el presentar su dimisión a la Junta Directiva dado que no tiene sentido ejercer la representación de las ONGD de CyL cuando su entidad no tendrá sede en la misma. Por eso, se abrió plazo de presentación de candidaturas a la Presidencia.

No ha habido ninguna candidatura por lo que, de momento, se aprueba que, siguiendo lo consignado en los Estatutos, la Vicepresidencia asumirá las funciones de la Presidencia.

No obstante, se abrirá nuevamente período de presentación de candidaturas antes de la próxima Asamblea. Si no saliera ninguna candidatura, tal y como se expresa en nuestro Reglamento interno, debería asumir el puesto vacante la ONGD de mayor antigüedad que no haya ejercido ningún cargo en la Junta Directiva. Las entidades a las que habría que recurrir son:

1º- Gam Tepeyac

2º Asociación Cultural de Amigos del Pueblo Saharaui de Castilla y León

3º Ingeniería sin Fronteras CyL

Se recuerda la importancia de participar en la gestión de la Coordinadora y de contribuir a fomentar el trabajo en red.

En este punto, el resto de Junta Directiva quiere hacer constar el agradecimiento a Alfonso Febrero y su dedicación durante este período como Presidente, resaltando que accedió al cargo en un momento difícil de la CONGDCyL, con un problema de identidad que había generado un problema de solvencia económica. Las organizaciones presentes manifiestan su agradecimiento.

#### **12.45 Presentación, votación y elección, si procede, de representantes en el Consejo de Cooperación de la JCyL**

Tras abrirse el período de recepción de candidaturas se han recibido las siguientes:

1. **ONGD ENTRECULTURAS.** Titular: Jesús Landáburu Sagüillo
2. **ONGD ARCORES.** Titular: Ernesto Pascual Aramburu
3. **ONGD ECOSOL-SORD.** Titular: Lucía Díez Mateo
4. **ONGD ASAMBLEA DE COOPERACIÓN POR LA PAZ.** Titular: Ignacio Baeza de Loño
5. **ONGD CEBU.** Titular: José Carmona González
6. **ONGD MEDICOS DEL MUNDO.** Titular: Pedro Campuzano Cuadrado
7. **ONGD MISIÓN AMÉRICA.** Titular: M<sup>a</sup> Ángeles Rodríguez Cordero
8. **ONGD MANOS UNIDAS.** Titular: M<sup>a</sup> Dolores Garrido Martín

Fuera de plazo se han recibido también las candidaturas de las siguientes entidades:

1. **ONGD ENTREPUEBLOS.** Titular: Elena Fraile del Río
2. **ONGD FISC.** Titular: M<sup>a</sup> Isabel Jiménez Gómez

Se propone a votación la aprobación de las 8 candidaturas presentadas en tiempo como representantes de las ONGD en el Consejo de Cooperación e incorporar a las dos entidades que han manifestado interés fuera de plazo como entidades suplentes.

Se procede a realizar la votación siendo aprobada la propuesta por unanimidad de las entidades presentes en la votación: 19 votos a favor.

#### **13.15 Presentación Campaña Pobreza Cero 2019**

El vocal Andrés R. Amayuelas informa sobre aspectos generales de la campaña aportando datos globales de contextualización, así como de movilizaciones globales. Igualmente explica que a nivel de imagen, se ha mantenido la misma imagen que en años anteriores incorporando pequeños cambios. El lema de este año será *“Muévete ¡ahora! Por un mundo justo, pacífico y sostenible”*.

Se recuerda que es importante tener los datos prácticos de todas las actividades a realizar en las diferentes provincias para poder empezar a realizar la cartelería y tenerla a punto para la difusión.

Igualmente, se hace especial mención de que hay que tener en cuenta a las diferentes administraciones colaboradoras a la hora de elaborar los carteles. En este sentido, se recuerda que la JCyL se hace cargo de los costes de diseño gráfico común así como de los derechos de reproducción de la película en aquellas localidades donde no hay otro convenio que permita imputar ahí ese coste (como es el caso de Valladolid o Burgos).

La película común a proyectar será “Un día más con vida”. Está prevista cartelería tanto de las actividades conjuntas como de la película.

El manifiesto ya está disponible para aquellos grupos territoriales que quieran disponer de él.

### **13.45 Presentación propuesta adhesión a varias campañas**

Se presentan dos propuestas de campaña para valorar la adhesión como Coordinadora. La información sobre ambas campañas se ha enviado previamente a las entidades

- Comunicado sobre los derechos de las personas migrantes

Se trata de un comunicado promovido durante el verano a raíz de la crisis de acogida de personas migrantes. Fue un comunicado propuesto por entidades que trabajan específicamente en este tema como Red Acoge /Procomar

- Huelga Mundial por el Clima

Desde el 20 al 27 septiembre están previstas movilizaciones a nivel mundial para visibilizar los problemas que existen a nivel global por el cambio climático. Las acciones culminarán el 27 de septiembre con la denominada Huelga Mundial por el Clima. No es una huelga laboral sino huelga estudiantil y de consumo.

Se aprueba la adhesión a ambas campañas

### **14.00 Ruegos y preguntas**

Alfonso Febrero aprovecha este apartado para agradecer a los grupos de trabajo y ONGD de la Coordinadora el trabajo que realizan, especificando la idiosincrasia de cada grupo y la especialización en algunos de ellos. En especial hace mención al grupo de trabajo de Burgos por su colaboración y aportación al resto del grupo.

Concluye la Asamblea a las 13.15 horas.

La Secretaria de la CONGDCYL

V Bº Vicepresidenta CONGDCYL

Fdo: María Teresa Mulero

Fdo: Mª Ángeles Rodríguez